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南通大学杏林学院与启东
高新区企业合作对接活动举行

加强沟通交流
促进人才联姻

本报讯 12月20日下午，南通大学杏林学院
与启东高新区企业合作对接活动举行，活动邀请
江苏瑞斯达安全防护用品有限公司、江苏康耐特
光学有限公司等37家企业负责人参加活动。

对接会上，南通大学杏林学院院长顾卫标介
绍了学院近年来办学情况与成果。今年暑假，南通
大学杏林学院正式扎根启东，学院依托南通大学
实力雄厚的师资队伍，坚持“以育人为根本、以教
学为中心”的办学理念，深化教育教学改革，创新
人才培养模式。今年，学院先后与北大生科华东产
研院、启东洲颐酒店、中软国际有限公司、江苏昂
彼特堡能源集团有限公司等多家单位达成产学研
合作意向。企业代表纷纷表示，校企合作是实现共
赢战略的重要举措，既是当务之急，也是长远大
计。企业今后加强与学校的沟通和交流，实现优势
互补、资源共享，为企业储备人才，为社会输送优
秀的毕业生。

校企双方还就企业接收学生实习、招聘杏林学
院毕业生、企业员工培训、相关专业产学研等方面开
展深度合作进行了交流洽谈。会后，与会人员还参观
了南通大学启东校区图书馆、体育馆、实验实训楼等
地。 （陈天灵 丁路健）

维护出国务工
人员合法权益

我市发布4家具有出国劳
务相关资质企业名单

本报讯 12月20日，为进一步规范我市外派
劳务市场秩序，维护出国务工人员的合法权益，市
商务局发布公告，明确目前我市有对外劳务合作
经营资格证书的企业有2家，分别为启东市对外经
济技术合作有限公司和江苏八方经济技术合作有
限公司；已办理300万保函的对外承包工程企业2
家，分别为江苏启安建设集团有限公司、江苏南通
二建集团有限公司。其他企业、中介机构及个人均
无对外劳务合作和对外承包工程资质。

记者了解到，目前我市出国劳务纠纷比较突
出的企业有5家，分别为：江苏枫鹤建筑安装工程
有限公司、南通中腾建设工程有限公司、启东心平
劳务有限公司、南通龙成建筑劳务有限公司、江苏
中昶信建设集团有限公司（原中信公司）。

市商务局提醒市民，选择有对外承包工程或
劳务合作经营资质的企业，办理合法手续出国务
工，不能听信传言，特别警惕一些办理费用过低、
薪资特别高、无资质的“黑中介”，避免上当受骗。
启东市外派劳务服务中心咨询电话为83357002、
80929531。 （黄海）

融媒体记者 黄燕鸣 施陆炜 潘杨

12月23日，位于海工园的启东建筑
集团现代建筑产业基地——启东市筑城
装配式建筑有限公司内，我市首届“陶桂
林杯”建筑职工技能比武大赛在此举行，
来自全市19家建筑企业的221名建筑职
工齐聚一堂，在11个比赛工种中展示风
采。

上午10时，比赛正式开始。在露天赛
场中的砌筑工场地上，10多名参赛者手
拿灰刀，拎着一桶桶灰浆，砌筑一面墙体。
根据比赛规则，他们需要在90分钟内完
成墙体砌筑以及墙体一侧转角设构造柱。
老师傅们一边砌，一边还拿出水平尺、线
坠，时不时地量一下，一招一式展现出启
东建筑工人的严谨作风和高超技艺。

而在室内进行的电工比赛场地内，10
多名电工正在紧张有序地进行比赛。一个
小时内完成电动机正反转控制的线路实
操和画图，这对于老电工而言也还是比较
紧张的。只见大家目不转睛，第一时间就
根据要求画图，随即就开始实际操作。时
间进行到10时41分，启东建筑集团的黄
新举手示意，率先完成比赛。

架子工忙着搭建脚手架，钢筋工扎钢
筋，焊工在焊接钢管，木工在制作操作台
……在所有的参赛者中，有一位特殊的职
工，她就是来自江苏银洲建设集团有限公
司的防水工巍银鸽。建筑职工几乎都是男
性，而作为此次参赛者中唯一的女性，巍
银鸽第一个完成比赛，耗时仅仅35分钟。

据悉，首届“陶桂林杯”建筑职工比武技
能大赛由市总工会、人社局、住建局主办。

“举办建筑职工技能比武大赛，就是
为了弘扬工匠精神、培养人才队伍，助推

我市建筑业的高质量发展。”市住建局副
局长郭鉴生介绍。

我叫赵吉柱，照片中是我的妻子滑
雪、大女儿赵滑蕊和刚刚出生的小女儿。
这是二宝出生后，我们家的第一张全家
福。时值2019年终岁末，家里迎来新成
员，二宝在期待中降临，从此我和妻子又
多了一个需要守护的小宝宝。站在时光的
拐角，我忍不住回眸。2009年，大约也是
这个时候，我与妻子第一次知晓“启东”这
个海滨小城，自此结缘。

我与妻子滑雪相识相知于校园，在同
一个实验室度过了我们的研究生生涯。
2009年岁末，校园生活接近尾声，我们都
面临就业问题。偶然间，我在人才招聘网
站看到了启东公开招录优秀青年人才的
信息。对于这个陌生的城市，我当时并未
在意，只是不经意间向滑雪提起，没成想
她倒放在了心上。一番检索，向来爱吃海
鲜的她顿时产生了浓厚的兴趣。事实上，
滑雪当时已经拿到了济南一家企业的of-
fer，与她的研究课题相当契合，但我们还
是决定来启东看看。经过南京站和启东站
的两轮面试，我们俩幸运地成为34位入
围者之二，就此结下与启东的不解之缘。

2010年，仅仅带着简单打包的行李，
我和滑雪便来到启东。我被分配至滨江医
药化工园，滑雪则去了市委农工办。作为
启东引进的第一批优秀青年人才，市委、
市政府对我们的报到安置工作极其重视，
要求各单位帮助我们尽快解决住宿问题。
单位领导一边将我们暂时安置在东珠宾

馆，一边陪着我们在市区内寻找合适的住
房，住宿问题很快得到解决。领导的悉心
的关怀，让身处异乡的我们感到阵阵温
暖。然而，两个土生土长的东北人，还是对
这个陌生的小城表现出了些许的不适。印
象最深的，便是气候了。梅雨时的黏腻，入
冬后的湿冷，让人提不起精神。好听却难
懂的吴侬软语，也让这座小城变得不那么
容易亲近。

尽管存在气候不适、语言不通等问
题，但这片江尾海头的沙地新城还是给了
我们不小的惊喜。各色正宗的江鲜海鲜，
让人舌下生津。坐拥长江入海口，与上海
隔江相邻的区位优势注定是个优质的成
长平台。再加上优惠的引才政策和组织的
重视、关怀，生活的轨迹逐渐清晰可辨，对
启东的一物一景一草一木也似乎熟悉了
起来。不久，我们便决定融入“启东”这片
发展热土，来启当年便购置了期房，计划
定居启东。此后，2011年，我与滑雪步入
婚姻；2012年，家里大宝出生；2013年买
车；2016年购置学区房；考虑到父母的养
老和孩子的成长，最近我们又在蝶湖湾购
置了一套面积更大的新房。

回首启东十载岁月，成家置业、安身
立命，这座海滨小城见证了我成长路上的
每一个重要时刻，我亦亲历了这片沙地新
城的风云变化。犹记得当年来启的一路颠
簸，上海辗转启东近4个小时的大巴车
程，反而更坚定了我“启东大有可为”的想

法。果不其然，2011年，崇启大桥建成通
车，沪启两地来往日益频密，启东迎来了
发展的黄金期。2019年，宁启铁路首次全
线贯通，进一步加速融入启东融入长三角
一体化发展的战略轨道。这座曾经囿于一
隅的江边沙洲，正阔步迈入高质量发展的

新时代。
成家置业，栖居启东，十载情缘溢芳

华。如今的我，知“启东情”，说“启东话”，
生活充实，也愈发笃定从容。下个十年，只
愿与启东一路前行，共同成长。

（韩银平整理）

十载芳华 情定启东
时代·气象——启东版画

60年回顾展在南通启幕

展示艺术成果
弘扬先进文化

本报讯 12月20日下午，由江苏省美术家协
会、启东市政府主办的“时代·气象——启东版画
60年回顾展"在南通市中心美术馆开幕。

从1959年成立"启东木屑花业余木刻组"到
1985年建立中国第一个版画院，启东版画院至今
已走过整整60年。60年来，启东版画创作硕果累
累，共有181件作品入选全国美展、全国版画展和
国际展览，25件作品分别在国际和国家级展览中
获奖，182件作品被各级美术馆、博物馆及高等院
校收藏。还先后编辑出版了150多部画册、文献集
和交流刊物，在海内外产生了广泛的影响。

据悉，本次展览精选了60年间44位代表性版
画家的78件作品，以及许多历史性文献资料，基本
概括了启东版画60年的艺术成就。开幕式当天吸
引了众多版画爱好者前来观展，展览将展至本月
30日结束。

据介绍，举办此次版画展，对于充分展现启东
版画艺术成果，弘扬版画文化价值，提升启东文化
软实力和城市影响力具有极其重要的意义。启东
版画将以此次版画展为新的起点，按照十九届四
中全会提出的“坚持和完善繁荣发展社会主义先
进文化的制度，巩固全体人民团结奋斗的共同思
想基础”的要求，不断加大版画事业发展扶持力度
和文化启东建设力度，加快推进中国启东国际版
画艺术中心建设，为高质量建设“强富美高”新启
东作出新的更大贡献。 （顾敏娟 朱裕玲）

匠心匠艺淬炼建筑铁军
——我市首届“陶桂林杯”建筑职工技能比武大赛侧记

比赛现场比赛现场

融媒体记者 钱爱仁 陈雷

“这里是消防通道，不能摆摊，麻烦
您配合……”12月23日下午，市市管、公
安、消防、城管、南城区街道办等部门对
金鹰广场地段开展联合整治行动。在执
法人员的耐心劝导下，金鹰广场东侧通
道口的小吃摊主将台桌搬离现场。

在广场东侧的巷道，记者一眼望到
了尽头的楼房。通道上方乱搭乱拉遮阳
篷顶不见了，占道经营的鞋子、箱包、衣

服摊被清理干净，整个通道宽敞明亮了
许多。“已经搬了2次，今天肯定能全部
搬完。”一衣服摊主正将三轮车上的衣物
绑紧运走，她告诉记者，虽然内心不舍，
但是对整治行动表示理解和支持。

沿着通道来到中间巷道，记者零星
见到个别占道经营，但在执法人员批评
教育下，商户都能接受，并将店招、摊位
等搬回店内。为彻底整治金鹰广场消防
隐患，市相关部门认真履职，主动作为，
齐抓共管，开展了调查摸底、宣传教育、

商户自查自改及集中整治，合力推进消
防隐患综合整治工作。

“关键是大家能养成自觉意识和安
全意识。”记者在采访中发现，许多市民
对于消防通道堵塞、安全通道堆放杂物、
乱停乱放车辆等乱象叫苦不迭，更多的
是无奈，市民呼吁商户主动作为，建议相
关部门建立长效机制，确保“生命通道”
畅通。

市市场监管局相关负责人表示，下
一步将继续加大整治力度，着力建立长

效管理机制，对业主加强宣传教育，督促
业主切实履行市场主体责任，落实消防
安全七项职责。对不服从管理、不整改的
业主及经营户依法实施行政处罚、行政
强制措施，并依法提请列入失信名单。在
集中整治取得阶段性成果的基础上建立
长效管理机制，主动做好不定期的监管
工作，安排专职工作人员常驻金鹰广场，
对消防安全隐患进行日常巡查，发现问
题立即督促整改，对违法行为露头就打，
确保不死灰复燃。

全力打赢安全生产专项整治攻坚战

本报12月18日报道了金鹰广场地段乱象后，相关部门迅速采取行动，对
该地段进行集中整治——

金鹰广场通道畅通了


